







# Síntesis informativa vespertina

20 de febrero 2025

# ÍNDICE

### **NOTAS FISCALES**

pág. 1

- Requisitos fiscales del autoconsumo y controles volumétricos IDC
- ¿SAT puede emitir resoluciones motivadas con información de terceros? IDC

ADUANAS pág. 1

• SRE y Agencia de Aduanas fortalecerán cooperación contra tráfico ilícito de armas La Jornada

## **NACIONALES**

pág. 2

- <u>México amplía demanda contra armerías de EU, por cómplices del narco:</u> Sheinbaum Crónica
- Harfuch habló con Kristi Noem sobre la seguridad fronteriza de México y EU La Crónica
- <u>SEP propone reducir las 106 carreras del bachillerato técnico a sólo 50</u> Proceso

<u>CDMX</u> pág. 2

Integran grupo metropolitano de 5 entidades contra robo de vehículos La Jornada

ECONÓMICO pág. 3

• <u>Aranceles disminuirían actividad económica de México: BdeM</u> La Jornada

- Gabriel Cuadra se estrenó como subgobernador del BdeM / La Jornada
- Ebrard se reúne con secretario de Comercio de Trump; arrancan trabajo conjunto por aranceles y T-MEC La Crónica

<u>COLUMNAS</u> pág. 3

• <u>Bajo Reserva Exprés / Freno de mano para la CIA, la DEA y el FBI / EL UNIVERSAL</u>

pág. 4

- <u>UN MONTÓN DE PLATA / Pecado de omisión en Hacienda / EL HERALDO DE</u> MÉXICO
- <u>Viajes y negocios / Ocho mil distintivos a destinos mexicanos; EU dice que</u> <u>no hay caída de visitantes por tensiones comerciales; Delta destaca la</u> <u>seguridad aérea / El Sol de México</u>

### **FISCALES**

### Requisitos fiscales del autoconsumo y controles volumétricos / IDC

De acuerdo con el apartado B de la fracción I del artículo 28 del Código Fiscal de la Federación (CFF), **las personas que "fabriquen, produzcan, procesen, transporten, almacenen,** cualquier tipo de hidrocarburos o petrolíferos" están obligadas a contar con equipos y programas informáticos, pues de no cumplir con estos requisitos fiscales pueden ser sancionados por el SAT ante la falta de controles volumétricos.

### ¿SAT puede emitir resoluciones motivadas con información de terceros? / IDC

La motivación de un acto administrativo es un requisito que tiene el carácter de imprescindible. El artículo 16 constitucional señala que todo acto de autoridad debe estar suficientemente motivado; es decir, expresar con precisión las circunstancias especiales, razones particulares o causas inmediatas que se hayan tenido en consideración para la emisión del acto. Este requerimiento constitucional también está contemplado en el artículo 38, fracción IV del Código Fiscal de la Federación (CFF).

### **ADUANAS**

### SRE y Agencia de Aduanas fortalecerán cooperación contra tráfico ilícito de armas La Jornada

El titular de la Agencia Nacional de Aduanas de México, **Rafael Marín Mollinedo**, se reunió con el canciller **Juan Ramón de la Fuente**, reunión en la que se estableció los trabajos para **detectar y frenar el tráfico ilícito de armas de Estados Unidos a México.** 

### **NACIONALES**

<u>México amplía demanda contra armerías de EU, por cómplices del narco:</u> Sheinbaum Crónica

La mandataria Federal, Claudia Sheinbaum, subrayó que el **gobierno mexicano ampliará la demanda que tiene con el vecino país contra las empresas productoras de armas** "por complicidad" con los grupos del narco.

<u>Harfuch habló con Kristi Noem sobre la seguridad fronteriza de México y EU</u>/ La Crónica

El titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), Omar García Harfuch, sostuvo una llamada telefónica con la nueva secretaria de Seguridad Nacional de Estados Unidos, Kristi Noem, ambos funcionarios abordaron temas relacionados con la seguridad fronteriza.

<u>SEP propone reducir las 106 carreras del bachillerato técnico a sólo 50</u> / Proceso Mario Delgado, titular de la SEP, propone que de las 106 carreras existentes en bachillerato tecnológico, se compactarlas a 50, de las cuales entre 10 y 15 serán de nueva creación "para adecuarlas a los requerimientos empresariales".

### **CDMX**

Integran grupo metropolitano de 5 entidades contra robo de vehículos La Jornada

Las autoridades gubernamentales de la Ciudad de México, Puebla, Hidalgo, Morelos y el estado de México acordaron instalar un gabinete metropolitano para la atención, prevención y combate del robo de vehículos, especialmente el de motocicletas, que en años recientes se ha incrementado.

### **ECONOMICOS**

### Aranceles disminuirían actividad económica de México: BdeM La Jornada

La junta de gobierno del Banco de México (BdeM) advirtió que una eventual afectación de los flujos comerciales entre México y Estados Unidos, en referencia a las amenazas arancelarias del presidente Donald Trump, derivarían en una disminución de la actividad económica de nuestro país.

### Gabriel Cuadra se estrenó como subgobernador del BdeM / La Jornada

Gabriel Cuadra García, como nuevo Subgobernador del Banco de México, votó por una disminución de medio punto porcentual a la tasa de interés de referencia. Así, la tasa bajó a 9.50 por ciento.

# <u>Ebrard se reúne con secretario de Comercio de Trump; arrancan trabajo conjunto por aranceles y T-MEC</u> La Crónica

**El secretario de Economía, Marcelo Ebrard,** se reunió este jueves en Washington con su par estadunidense, Howard Lutnick, con quien tuvo un diálogo constructivo y del cual surgió una agenda de trabajo conjunto que arrancará el próximo lunes, con miras a **solventar la disputa arancelaria.** 

### **COLUMNAS**

### Bajo Reserva Exprés / Freno de mano para la CIA, la DEA y el FBI / EL UNIVERSAL

En estos días de mensajes de ida y venida entre los gobiernos de Claudia Sheinbaum y Donald Trump, nos hacen ver que además de los discursos sobre la soberanía, hoy se busca mandar una señal de que si Washington decide brincar la raya de la colaboración y saltar a la intervención habrá consecuencias para las agencias estadounidenses que operan en México.

Nos señalan que la iniciativa de la presidenta Sheinbaum anunciada esta mañana representa una importante decisión para proteger la soberanía, pues a cualquier agente extranjero que quiera actuar sin permiso en territorio mexicano y sea detenido se le aplicará la pena máxima de prisión.

Nos comentan que para el gobierno de México este cambio en la Constitución bien podría entenderse como un freno de mano para los agentes extranjeros que tengan la tentación de irse por la libre, y no trabajar de manera coordinada con las autoridades mexicanas.

### UN MONTÓN DE PLATA / Pecado de omisión en Hacienda / EL HERALDO DE MÉXICO

El país está estancado y se mantienen riesgos que impiden el crecimiento vigoroso, por lo que es aún más grave la ausencia de Hacienda en este debate

Se ha materializado de nueva cuenta el escenario acostumbrado: el Secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, hizo sus muy escasas apariciones públicas, una por aquí y otra por allá cuando se presentó el Plan México, y cuando se le requirió para hablar con algunos inversionistas neoyorquinos por los aranceles. Y luego, lo de siempre: desaparece.

Esta actitud, tristemente, parece normal. Pero no lo es. Y no debemos validarla. El país está estancado y se mantienen riesgos que impiden el crecimiento vigoroso, por lo que es aún más grave la ausencia de Hacienda en el debate público sobre este crecimiento mediocre.

Ramírez de la O parece haber abandonado a su suerte a sus compañeros de gabinete, en un claro deslinde, asumiendo que los demás deberán lidiar con Donald Trump, sus aranceles, con la falta de inversión, y con la incertidumbre empresarial por la reforma al Poder Judicial.

¿Debería haber responsabilidad fincada por incumplimiento de metas económicas? Quizá. Hacienda aseguró al presentar el Paquete Económico 2024 que creceríamos en un rango de entre 2.5 y 3.5 por ciento. Pero la cifra final fue solo 1.3 por ciento. ¿Acaso alguien se inmutó en el gobierno? ¿Hubo algún reclamo, algún levantamiento de cejas? No. Nada. Es grave que este incumplimiento pase inadvertido.

Ahora sabemos, gracias al Consejo Coordinador Empresarial de Francisco Cervantes, que hay Dlls. \$60 mil millones en pausa, esperando ser invertidos en México en cuanto las condiciones lo permitan. ¿Hubo alguna alarma de Hacienda al respecto? ¿Algún plan de acción para que esa inversión ya no se detenga? Nada

La narrativa de aletargamiento económico normalizada es muy peligrosa. Incluso la Presidenta Claudia Sheinbaum ha señalado que es natural que la inversión esté detenida, a la espera de la primera negociación este jueves entre el Secretario de Economía, Marcelo Ebrard, y el Secretario de Comercio Howard Lutnick. Pero eso no está bien, porque un gobierno debería tener más herramientas para revigorizar el PIB. Y es ahí donde Hacienda ha sido omisa. ¿Dónde están, por ejemplo, los incentivos fiscales agresivos para que a ninguna automotriz se le ocurra siquiera evaluar la posibilidad de mudar su producción fuera de México?

El Indicador Oportuno de la Actividad Económica de enero anticipa un crecimiento del IGAE de 1.8 por ciento. Con este dato, por lo pronto, ya estamos distantes de 2.3 por ciento que Hacienda estima para todo 2025.

<u>Viajes y negocios / Ocho mil distintivos a destinos mexicanos; EU dice que no hay caída de visitantes por tensiones comerciales; Delta destaca la seguridad aérea / El Sol de México</u>

En 2024, Sectur emitió más de 8 mil distintivos y certificaciones a establecimientos y prestadores de servicios turísticos.

Con el objetivo de dar certeza y confianza a las y los turistas que viajan a México, la secretaria de Turismo, Josefina Rodríguez Zamora, informó que la dependencia que encabeza emitió 8 mil 704 distintivos y certificaciones a establecimientos y prestadores de servicios turísticos durante 2024. Agregó que quienes ostentan un distintivo o certificación, cumplieron un proceso de capacitación y una rigurosa evaluación, con ello se avala el cumplimiento de los lineamientos que garantizan mejores servicios en áreas como inclusión, higiene, sustentabilidad, calidad, gastronomía, entre otros.

### El CEO de Delta Air Lines dice que volar es la forma más segura de viajar

El director ejecutivo de Delta Air Lines, Ed Bastian, apareció en CBS Mornings y expresó su "profundo agradecimiento" por la tripulación del vuelo 4819 y por los socorristas que ayudaron a evacuar a los 76 pasajeros, diciendo que "esto fue realmente un testimonio de la seguridad que está incorporada en los sistemas". Bastian también reiteró que volar es el modo de viaje más seguro. "La realidad es que es más seguro que el viaje en coche que hice esta mañana para llegar a mi oficina; es la forma de transporte más segura".

No hay caída en las visitas a EU en medio de tensiones comerciales

El director ejecutivo de la Asociación de Viajes de Estados Unidos, Geoff Freeman, dice que no ha visto datos que respalden la afirmación de que los canadienses están abandonando sus planes de visitar Estados Unidos debido a las amenazas arancelarias del presidente Trump, y agrega que "si tenemos una disminución en los viajes desde cualquier destino específico, compartiremos esa información donde sea necesario y trabajaremos con la administración para resolver ese problema".

# US Travel pide medidas federales para modernizar el sistema de viajes ante una megadécada de acontecimientos

Un informe de la Comisión de Viajes Seguros y Sin Interrupciones de la Agencia de Viajes de Estados Unidos sostiene que Estados Unidos enfrenta importantes desafíos en materia de infraestructura de viajes antes de grandes eventos como la Ryder Cup de 2025, la Copa Mundial de la FIFA de 2026 y los Juegos Olímpicos de 2028, y exige que el gobierno federal tome medidas para mejorar el procesamiento de visas y la tecnología de control en los aeropuertos y para ejercer un mayor liderazgo en la promoción de los viajes entrantes. "El mensaje es que, si bien estamos a 16 meses de la Copa Mundial, la ventana de tiempo se está cerrando en términos de tiempo para realizar los viajes necesarios", dijo Geoff Freeman, presidente y director ejecutivo de la Asociación de Viajes de Estados Unidos, y "necesitamos un alto grado de urgencia que no hemos visto antes".

El CEO de Host Hotels habla sobre las perspectivas para 2025 y la salud del consumidor Jim Risoleo, director ejecutivo de Host Hotels and Resorts, analiza el desempeño de 2024 y señala que la empresa está "muy bien preparada para 2025 y más allá". Risoleo también aborda las tendencias en el sector hotelero y señala que "el consumidor adinerado está muy saludable".

### Costco Travel aprovecha la Inteligencia Artificial para mejorar las reservas

Costco Travel se ha asociado con Travelport para mejorar la reserva de viajes para los miembros de Estados Unidos, Canadá y el Reino Unido, introduciendo inteligencia artificial para que las búsquedas de viajes sean más rápidas y cómodas. Costco también utilizará los datos de Travelport en su análisis de mercado.

### Los viajeros adoptan viajes "a la luna" transformadores

Los viajeros recurren cada vez más a los viajes "a la luna" para realizar importantes transiciones en la vida, como las "luna de jubilación", las "luna de miel" y las "luna de recuerdos". Estos viajes, que suelen incluir actividades como masajes y sesiones de astronomía, se consideran una forma de marcar nuevos capítulos en la vida y disfrutar de experiencias transformadoras, y los destinos están creando paquetes para satisfacer la demanda, especialmente de las mujeres que viajan solas.

### Intrepid Travel apuesta por el turismo sostenible

Intrepid Travel tiene como objetivo impulsar su presencia en América del Norte, haciendo hincapié en la sostenibilidad y la inclusión mediante la inversión en turismo dirigido a nivel local, el apoyo a empresas indígenas y de propiedad de mujeres, y el lanzamiento de una cartera de viajes guiados por zonas rurales. "La sostenibilidad y la equidad ya no son sólo 'algo bueno'; son expectativas", dijo Leigh Barnes, presidente de Intrepid para las Américas, y señaló que los clientes de la empresa "buscan experiencias de bajo impacto, dirigidas a nivel local y se sienten atraídos por nuestras iniciativas de reducción de carbono, las asociaciones de turismo indígena y el compromiso con la DEI".